
 
 

Stille Nacht! Heilige Nacht! 
 

„In dieser Gegend lagerten Hirten auf freiem Feld und hielten Nachtwache bei ihrer 
Herde. Da trat ein Engel des Herrn zu ihnen und die Herrlichkeit des Herrn 
umstrahlte sie....“ 

(Lukas 2,8-9) 

 

Der Weihnachtsabend vor 2000 Jahren und heute. Gibt es da überhaupt Ähnlichkeiten? 
Irgendwie doch: Für die Hirten genau wie für die Menschen heute hören Arbeit und Hektik 
auf. Es ist alles erledigt, Ruhe kehrt ein, vielleicht verbunden mit Müdigkeit und 
Erschöpfung, vielleicht mit Erleichterung, "die Kurve gekriegt zu haben". Umso größer die 
Unterschiede. Die Hirten erwarten eine Nacht wie jede andere, hoffentlich ohne Wölfe 
oder Viehdiebe. Stattdessen: ein Bote vom Himmel, ein Licht aus der Höhe, ein nie 
gesehener Glanz, eine faszinierende Botschaft. In das Erwartbare kommt das 
Unerwartete. Für sie wird die stille Nacht tatsächlich zu einer heiligen Nacht. Und für uns? 
Ist alles einfach nur wie immer? Ist das Gewohnte schon das Besondere? Erreicht uns die 
Botschaft von Weihnachten? Wer vermittelt sie uns? Ich wünsche Ihnen, dass Sie die 
heilige Stille dieser Nacht spüren, dass der Glanz dieser Nacht in Ihren Herzen aufstrahlt 
und alles Dunkle und Schwere wegnimmt. Christus ist geboren – kommt, wir gehen ihm 
entgegen! 

 

Impulse 

• Vielleicht finden Sie Gelegenheit zu einem nächtlichen Spaziergang (hin zu einer 
Kirche und zurück nach Hause?). Atmen Sie die Stille ein. 



• Ein neues geistliches Lied beginnt mit dem Refrain: "In der Mitte der Nacht liegt der 
Anfang eines neuen Tags und in ihrer dunklen Erde blüht die Hoffnung." Das 
Dunkel ist nicht mehr bedrohlich, sondern lädt zu Vertrauen und Lebensmut ein. 

• Weihnachten ist allzu oft ein Fest, an dem die Menschen viel zu viel sitzen. Bleiben 
Sie beweglich; bewegen Sie sich, wenn Sie können, mit Genuss und ohne Hast! 
Verlieren Sie Ihr inneres Ziel nicht aus den Augen! 

 

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Dr. Christoph Klock 

 

 

Bild: angieconscious @ pixelio.de 

 

 

 

Frohe Weihnachten wünscht Ihnen Ihr Adventsspurenlegerteam 

Nikola Beth, Agnes Doerr-Roet, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, Dr. Christoph 
Klock, Dr. Petra Knötzele, Heinz Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter, Stefanie 
Sehr, Dr. Hans Steubing 
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